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今年10月28日，南通市生态
环境局在滨江附近的龙爪岩和梵音
广场水域投下两座可以听到江豚

“说话”的浮标，安装完成长江江豚
实时声学监测设备。时间过去20
天，监测设备运行情况如何？有没
有捕捉到江豚的“悄悄话”？17日，
自然资源部第一海洋研究所和南京
师范大学生命科学学院的两位专家
来到现场，对监测设备运行状况进
行查看。

16日晚，两位专家抵达南通。
他们通过手机上的“南通声学监测
平台”发现，17日凌晨至当天上午，
梵音广场水域2次出现江豚身影。

“从系统上看，17日凌晨4点
至5点期间，4头江豚在长江南通段
出现，活动比较频繁，发出的信号比
较多。”鲸豚类专家、长期从事长江
江豚保护的南京师范大学生命科学
学院教授陈炳耀说。此外，17日上
午8点左右，监测设备又传输回信
号——2头江豚出没。当天上午8
点左右，专家们和生态环境监测人
员结合监测数据，通过高倍望远镜、
无人机等设备进行目视监测，并对
监测设备进行查看。

据了解，两台江豚实时声学监
测设备安装在龙爪岩和梵音广场水
域，已经多次搜集到江豚发出的声
学信号。从事海洋哺乳动物发声和
海洋环境噪声研究的专家、自然资
源部第一海洋研究所研究员吕连港
告诉记者，南通安装的长江江豚实
时声学监测系统是最新一代，具备
更智能的识别功能，只要在浮标周
围1到2公里范围内，江豚发出的
超声信号都逃不出它的“耳朵”，从
目前监测情况分析，最多一次系统
统计到8头江豚出现，通常情况下
是2至3头结伴而来。

已在长江中生活了约5万年的
长江江豚，是长江生态系统的旗舰
物种和指示物种。它们数量的多
少，直接反映了长江生态系统的健
康与否。随着长江大保护深入实
施，长江南通段与江豚的缘分，从昔
日“多年未见”到现在“随意偶遇”，
江豚逐渐成为南通市民口中的“热
词”。“这几年，南通拆除码头、修复
岸线，还山以林、还江于民，成为全
国长江大保护的典范。前不久还设
立了以江豚为主题、独具江海特色
的‘江豚湾’，这对江豚的保护、宣传
都有着深远的意义。”在陈炳耀看
来，长江南通段安装上江豚声学系
统，更加有助于摸清江豚“家底”，接
下来要培养南通本地监测队伍，对
江豚进行长期监测。

本报记者彭军君

通商 十年路

人物名片
张永达，南通海门人，

现任科威特华人华侨联合
会会长、中国驻科威特大
使馆领事保护志愿者、中
国海湾控股有限公司总经
理。2009 年起，他在科威
特创办公司，从事工程材
料贸易，将中国制造的多
种建筑材料用于当地工程
项目，为中科贸易务实合
作贡献力量。

十年感言：
在克服国家间的技术

标准壁垒带来的限制，推
动国产工程材料出口方
面，虽然本人早了几年探
索努力并有所成，但其实
还是得益于祖国改革开放
带来的中国制造业的发展
进步和质量提升。

前几天留意到“中澳
总理年度会晤联合成果声
明”，其中在双边贸易方面
就提及了“推动达成标准
等领域的合作谅解备忘
录”。这一国家层面的行
动，必将一步步推及其他
采用美标、英标和欧标的
国家的双边贸易，将为中
国制造在技术标准方面赢
得更加通畅、广阔、公平的
国际市场带来光明前景。

11月13日~15日，第九届（广州）华人文化艺术节举行。来自50多
个国家和地区的200位侨领代表相约广州，近距离感受中华传统文化的
魅力。张永达，作为科威特华人华侨联合会会长，应邀专程回国，共赴这
场久违的侨界文化艺术盛宴。他说：“这次活动是一个学习交流的机会，
我将把可感可亲的中国文化名片带回去，展示给更多的外籍友人。”

中国海湾控股有限公司总经理张永达：

突破壁垒，让中国制造走得更远

对接两国工程技术标准、频繁往返中
国和科威特，考察国内厂家，协调与外方总
承包商、设计、监理顾问公司的沟通……
这条自主创业之路，他已经走了15年。

1997年至2009年，在担任中国江
苏国际集团中东分公司行政经理和副
总经理期间，他为来自南京、无锡、扬
州、泰州、南通、盐城、连云港等地的驻
外施工企业共计2100多名出国建筑劳
务人员服务，参与工程项目的投标、谈
判、签约等环节。过程中，他真切地感
受到，国内一批国企、央企到了科威特
只能做承包链最底层的劳务分包工
作。“为什么不能做总承包商？”长期的
亲身经历让他了解到，海湾阿拉伯国家
的总承包合同所含的技术规范都采用
美国标准、英国标准和欧洲标准，制约
材料设备供应，而对中国制造的工程材

料拒之门外。
为突破门槛壁垒，他个人注册成立了

中国海湾控股有限公司。通过刻苦钻研和
学习贸易商务知识、建筑材料产品知识、外
方工程标书的技术规范等，陆续将产自珠
三角工业区、长三角工业区、京津冀工业区
以及多个中西部省份的近50个品种的中
国工程材料成功应用于科威特重大工程项
目，并在业主严格要求的质量、进度、合规
等方面确保了100%的订单执行成功率。

依托这条纽带，中国制造在当地建筑
承包市场不断拓展。科威特著名文化中
心——贾比尔文化中心大剧院大厅内墙
面上的巨型、精美的阿拉伯书法金属工艺
品，印在科威特现行1KD纸币上的国家清
真寺、5KD 纸币上的科威特中央银行、
20KD纸币上的SIEF PALACE王宫等，
都凝聚着中国智慧和中国制造。

作为第一个同中国签署共建“一带
一路”合作文件的中东国家，过去十年
里，科威特不仅同中国企业展开密切协
作，而且文化交流、交融日益频繁。以文
化人，促进中外友人相知相亲，亦是张永
达践行“事在人为”的写照。

1988年从苏州大学外语系（现外国
语学院）毕业的张永达，进入母校江苏省
海门中学执教。6年的教师生涯，让他
明白了语言、教育对文化传播的重要性。

2019年，居于科威特的他，听到了
当地华人华侨和外籍家庭的期盼之音。
在我国驻科使馆和中国华文教育基金会
支持下，张永达带领团队创办了第一所
科威特华文学校。他说：“在科威特，华
人华侨家长和子女都渴望学习母语；同

时，随着国家的发展进步和国际影响力的日
益提升，许多科威特民众和其他外籍人士渴
望了解中国，想学中文的人也越来越多。”

学校开办后，通过线上和线下结合，向
在科华侨华人子女进行半公益性汉语教
学，同时，面向当地公民和外国侨民及其子
女招收并教学中文。据了解，目前，科威特
和其他外籍学生占比超70%，其中，多位科
威特王室公主成为华文学校学员。

今年9月，海湾地区首家中国文化中
心——科威特中国文化中心开启试运营，
华文学校肩负着汉语推广与教学的重任。
张永达表示：“这其实也是两国共建‘一带
一路’的成果之一。科威特人和当地居民
想要了解中国有了去处；我们也应用好这
一平台，助力推动中外文化交流。”

从创办企业开始，他还致力于在科
侨团的公益事业，长期担任科威特华人
华侨联合会会长，是中国驻科威特大使
馆委任的领保志愿者，传递祖国和使馆
对在科侨胞的关怀和温暖。

2021年12月，国内还处于疫情防
控阶段，20世纪80年代从北外毕业来
科工作的侨胞苗先生突发脑溢血，被急
送医院动了开颅手术。而因特殊时期，
家属在国内出不来，情急之下，张永达一
面组织侨胞轮流值守，另一面保持与其
家人、使馆和医院的沟通联络，如此经过
6个月之久。之后，他协助其妻女二人
办理签证，安排她们赴科。回国前，他协
同使馆帮助办妥后续手续，直至该侨胞
及其家人抵达国内北京专科医院。

除此以外，身为科华联会长，近年来，
他组织“华联杯”足球赛和运动会、年度在
科侨胞羽毛球公开赛，加强同胞间的团结
友谊和凝聚力；联合中国援科医疗队和在
科留学生，深入科威特高校和青少年组织
及文化机构，展示优秀传统文化；在新冠疫
情暴发之际，协助国内商会、爱心企业和人
士在科紧急采购口罩、防护服等物资，空运
回国……

今年5月上旬，张永达作为科威特唯
一侨领代表，应邀参加第十届世界华侨华
人社团联谊大会。他说：“强大的祖国永
远是我们海外侨胞最坚实的后盾。我也
将牢记嘱托，搭起融通中外的桥梁，在商
贸、文化、教育等方面继续贡献自己的一
份力量。” 本报记者杨镇潇

将中国材料应用于重大项目

创办第一所科威特华文学校

筑牢在科侨胞的温馨港湾

实时声学监测设备运行20天

江豚的“悄悄话”
被我们听见了


